

Boric ratifica proyecto de negociación ramal para fin de año

Era uno de los temas que durante esta última semana estuvo presente en la agenda laboral. Se trata de la idea del gobierno de enviar en el último trimestre de este año un proyecto de ley para abordar la negociación colectiva ramal o multinivel. Y este 1 de junio el Presidente Boric, lo ratificó. “Se comenzará un diálogo tripartito entre autoridades, trabajadores y empresarios, que culmine a fines de este año con la presentación al Congreso de un proyecto de ley de negociación colectiva multinivel o ramal”, dijo.

Según el Mandatario, “esto nos permitiría extender el alcance de la negociación colectiva y otorgar mayor autonomía a las organizaciones sindicales y a los empleadores para resolver los desafíos de un mundo del trabajo que cambia rápidamente”.

También confirmó que “este mes de junio indicaremos el proyecto de ley de equidad salarial para que las mujeres sean remuneradas en función de sus méritos y no en función de una discriminación de género”. Asimismo, destacó la ley de conciliación de la vida personal, familiar y laboral, que está vigente desde este año, y que facilita la vida a madres, padres y personas cuidadoras, en su mayoría mujeres.

En materia de empleo afirmó que se ha creado “medio millón de nuevos empleos en estos dos años”. Y enumeró los avances en materia laboral. Uno de ellos es el salario mínimo a \$500 mil y “comenzamos a implementar la Ley de 40 Horas, con lo que más de cuatro millones de trabajadores ya trabajan una hora menos a la semana y 256 mil ya disfrutaban de 40 horas”, realzó.

La idea de avanzar en la negociación ramal no cayó bien en el mundo privado. Para Ricardo Mewes, presidente de la CPC, la idea de la negociación multinivel van en la dirección contraria a incrementar el dinamismo económico. “En vez de promover la creación de empleo, rigidiza el mercado laboral y afecta especialmente a las pequeñas y medianas empresas, encareciendo la contratación de trabajadores”, estimó. Asimismo, dijo que “hay un acuerdo entre el gobierno y la CUT para trabajar tripartitamente, pero el acuerdo fue entre dos, cosa que ya nos llama la atención”. Y el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, José Pakomio, apuntó que “es un tema que se debe tratar con precaución y, sobre todo, con una mirada a corto, mediano y largo plazo. No podemos seguir presionando al empleo formal”.